

## Banca de desarrollo, más activa en proyectos (El Financiero 20/08/09)

Banca de desarrollo, más activa en proyectos (El Financiero 20/08/09)(I. Becerril / M. Solis) Jueves, 20 de agosto de 2009 Amplía su presencia del 35 al 47% como financiador directo. Alonso García Tamés, director general del Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos (Banobras), expuso que la banca de desarrollo amplió su presencia como financiador directo del 35 al 47 por ciento de los proyectos. Agregó que el otorgamiento de crédito ha repuntado más de 100 por ciento en los últimos seis años. Entrevistado al término de su ponencia en el marco del primer Foro de Información Estratégica para Invertir en México, explicó que los proyectos más beneficiados por los apoyos son los carreteros, férreos (entre ellos los suburbanos) y los relacionados con la estructura de proveeduría de agua. Asimismo, descartó que el recorte al gasto público afecte los 480 proyectos comprendidos en el Plan Nacional de Infraestructura, y dijo que aún no saben en qué medida se verá afectado Banobras por ello. Señaló que los apoyos para el financiamiento al sector infraestructura por parte de Banobras, desde la creación del Fondo Nacional de Infraestructura en 2008, han totalizado 32 mil millones de pesos. Ayuda Explicó que esos apoyos han ayudado al sector, pero recalcó que predomina la falta de apetito de la banca comercial para participar en estos proyectos. Asimismo, algunas empresas han reducido sus inversiones y participaciones en licitaciones. Tamés destacó que la cartera de financiamiento de la entidad a su cargo ha crecido casi 43 por ciento. Por su parte, Héctor Rangel Domene, director general de Nafin y Bancomext, señaló que la banca de desarrollo y la banca comercial podrían financiar proyectos de proveedores de Comisión Federal de Electricidad y Petróleos Mexicanos por ocho mil millones de pesos. Preciso que en las próximas compras de las paraestatales Pemex y CFE, se licitarán proyectos por un valor superior a 17 mil millones de pesos. Participarían 30 mil empresas. Santander, BBVA Bancomer, Banorte y Ve por Más están interesados en participar en el programa. El financiamiento provendrá de dos esquemas, uno con financiamiento directo de la banca comercial con garantías de Nafin y otro donde la banca de desarrollo aportará el capital de trabajo. Finalmente, indicó que Aeroméxico solicitó a Bancomext mil millones de pesos como parte del programa de apoyo a las aerolíneas.